

CONTEXTUAL TEACHING
LEARNING UNTUK
MENINGKATKAN HASIL BELAJAR
SISWA KELAS IV SD N 2
BARENGLOR KECAMATAN
KLATEN UTARA

by Putri Zudhah Ferryka , Isna Rahmawati Tukiyo

Submission date: 12-Jan-2023 02:15PM (UTC+0700)

Submission ID: 1991648731

File name: 9344-23989-1-PB.pdf (758.33K)

Word count: 3533

Character count: 22425



**CONTEXTUAL TEACHING LEARNING UNTUK MENINGKATKAN HASIL
BELAJAR SISWA KELAS IV SD N 2 BARENGLOR KECAMATAN
KLATEN UTARA**

Putri Zudhah Ferryka^{1*}, Isna Rahmawati², Tukiyo³

^{1,2,3}Unwidha, Klaten, Indonesia

^{1*}putrizudhah@unwidha.ac.id

**CONTEXTUAL TEACHING LEARNING TO INCREASE STUDENTS' LEARNING
OUTCOME AT CLASS IV OF SDN 2 BARENGLOR NORTH KLATEN**

ARTICLE HISTORY

Submitted:
09 November 2021
09th November 2021

Accepted:
19 Desember 2022
19th December 2022

Published:
26 Desember 2022
26th December 2022

ABSTRACT

Abstract: This article analyzes elementary school students' low learning outcomes because the teaching process applied by teachers is monotonous, it is due to the application of conventional teaching methods. The teacher selected this method because of the convenience of implementation. The research in this article is to find out the contextual teaching-learning model to improve student's learning outcomes at grade IV. The type of research is Classroom Action Research (CAR) with data collection techniques, tests, and non-test. The subjects involved 28 fourth-grade students at SDN 4 Barenglor Klaten in the academic year 2020/2021. Students' learning outcomes at SDN 2 Barenglor have increased. It can be seen from the average score in the pre-test, which was 65.4, then in Cycle I it increased to 74.3, and in Cycle II it increased more to 78.7. The percentage of students' learning outcomes in the pre-test is 25%, then in Cycle I it increased to 60.71%, and in Cycle II it increased more to 78.57%.

Keywords: contextual teaching-learning, students' learning outcome, elementary school

Abstrak: Artikel ini di menganalisis rendahnya hasil belajar yang terjadi di sekolah dasar dikarenakan proses penyampaian pembelajaran yang dilakukan guru monoton, hanya menggunakan metode ceramah. Guru memilih menggunakan metode ceramah karena metode ini dianggap mudah. Tujuan dari penelitian untuk mengetahui model pembelajaran contextual teaching learning untuk meningkatkan hasil belajar siswa kelas IV. Jenis penelitian yang dilaksanakan adalah Penelitian Tindakan Kelas (PTK) dengan teknik pengumpulan data, tes dan non-tes. Subjek dalam penelitian melibatkan 28 siswa kelas IV SD N 4 Barenglor Klaten tahun pelajaran 2020/2021. Hasil belajar siswa Kelas IV SD N 2 Barenglor mengalami peningkatan. Peningkatan tersebut dapat dilihat dari rata-rata kelas prasiklus yang semula sebesar 65,4 kemudian pada siklus I meningkat menjadi 74,3 dan pada akhir siklus II meningkat lagi menjadi 78,7. Persentase ketuntasan belajar siswa pada prasiklus sebesar 25%, kemudian pada siklus I meningkat menjadi 60,71%, dan pada akhir siklus II meningkat lagi menjadi 78,57%.

Kata Kunci: contextual teaching-learning, hasil belajar siswa, sekolah dasar

CITATION

Ferryka, P., Z., Rahmawati, I., & Tukiyo. (2022). Contextual Teaching Learning Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Kelas Iv Sd N 2 Barenglor Kecamatan Klaten Utara. *Primary: Jurnal Pendidikan Guru Sekolah Dasar*, 11 (6), 1988-1995. DOI: <http://dx.doi.org/10.33578/jpkip.v11i6.9344>.

PENDAHULUAN

Pembelajaran yang dilaksanakan di sekolah dasar bertujuan untuk mendapatkan

pengetahuan yang baru bagi siswa. Pengetahuan yang baru bagi siswa kemudian dipergunakan dalam aktivitas kehidupan



sehari-hari. Hasil belajar siswa dalam memahami konsep-konsep pembelajaran tidak sesuai dengan harapan guru. Hal ini terjadi karena ada anggapan bahwa pengetahuan bisa ditransfer dari seorang guru ke siswanya. Guru aktif melaksanakan pembelajaran untuk melakukan proses transfer pengetahuan yang dimilinya. Siswa diibaratkan sebagai mesin, hanya mendengar, mencatat informasi penting jika mereka memperhatikan, mengerjakan tugas, pemahaman yang didapatkan siswa tidak bisa maksimal, dan pembelajaran berpusat pada guru.

Salah satu penyebab rendahnya hasil belajar yang terjadi di sekolah dasar dikarenakan proses penyampaian pembelajaran yang dilakukan guru monoton, hanya menggunakan metode ceramah. Guru memilih menggunakan metode ceramah karena metode ini dianggap mudah. Pelaksanaan metode ini juga tidak perlu adanya persiapan. Kenyataan di lapangan apabila mengajar hanya dengan metode ceramah saja akan mempersulit siswa dalam menerima informasi yang disampaikan oleh guru. Hal tersebut mengakibatkan hasil belajar siswa tidak sesuai dengan kriteria ketuntasan minimal (KKM). Banyak siswa yang memperoleh nilai di bawah KKM yang ditetapkan.

Pembelajaran matematika yang terjadi di SD N 2 Barenglor Kecamatan Klaten Utara tidak sesuai dengan harapan guru. Dari 28 siswa, hanya ada 8 siswa yang nilai ulangan harian di atas KKM yang telah ditetapkan. Guru menyampaikan materi pembelajaran hanya dengan metode ceramah, sehingga siswa merasa sulit memahami materi yang disampaikan guru. Pembelajaran bersifat monoton, dimana siswa hanya menerima informasi saja selama kegiatan belajar mengajar berlangsung.

Hambatan yang ditemui guru pada umumnya adalah kurangnya melakukan variasi dalam model pembelajaran. Guru menggunakan metode ceramah dan kurang berinteraksi dengan siswa sehingga siswa merasa bosan dan kurang tertarik terhadap pelajaran yang diberikan. Hal tersebut dibuktikan dengan banyaknya siswa yang

mengantuk, melamun ketika guru sedang menjelaskan suatu materi sehingga siswa tidak dapat menyerap ilmu yang diberikan secara maksimal.

Hal ini juga diperkuat dengan hasil wawancara peneliti dengan guru kelas IV SDN 2 Barenglor. Berdasarkan hasil wawancara tersebut diungkapkan bahwa selama ini metode pembelajaran yang digunakan dalam pembelajaran Matematika adalah metode ceramah kadang-kadang tanya jawab, pemberian tugas, dan melakukan diskusi jika memungkinkan.

Permasalahan tersebut menimbulkan perolehan hasil belajar siswa menjadi kurang maksimal. Data hasil belajar siswa di Kelas IV SDN 2 Barenglor menunjukkan bahwa hasil belajar siswa kelas IV tergolong rendah. Dari 28 orang siswa dalam satu kelas yang telah mengikuti ulangan harian hanya sekitar 40% yang tuntas dengan kriteria ketuntasan minimal yaitu 75. Berdasarkan uraian di atas, peneliti akan melakukan penelitian dengan judul “Contextual Teaching Learning untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Kelas IV SDN 2 Barenglor Kecamatan Klaten Utara”.

KAJIAN TEORI

Contextual Teaching Learning

Kata contextual berasal dari kata *context*, yang berarti hubungan, konteks, suasana, atau keadaan. Jadi, *contextual* artinya berhubungan dengan suasana (konteks). Hosnan (2014) mengartikan CTL (*Contextual Teaching and Learning*) sebagai suatu pembelajaran yang berhubungan dengan suasana tertentu. Menurut Sugiyanto (2009) model pembelajaran CTL adalah konsep belajar yang mendorong guru untuk menghubungkan antara materi yang diajarkan dengan situasi dunia nyata siswa dan juga mendorong siswa membuat hubungan antara pengetahuan yang dimilikinya dan penerapannya dalam kehidupan mereka sehari-hari.

Sedangkan menurut Johnson (2007) CTL adalah sebuah proses pendidikan yang bertujuan menolong para siswa melihat makna di dalam materi akademik yang mereka



pelajari dengan cara menghubungkan subjek-subjek akademik dengan konteks dalam kehidupan keseharian mereka, yaitu dengan konteks pribadi, sosial, dan budaya mereka. Dari beberapa definisi di atas dapat disimpulkan bahwa model pembelajaran CTL adalah model pembelajaran yang mengaitkan dunia nyata siswa ke dunia yang abstrak dengan menghubungkan pengetahuan yang baru diperoleh dengan pengetahuan yang telah didapatkan sebelumnya, sehingga siswa dapat memahami konsep secara menyeluruh dan bermakna serta berkesinambungan.

Ciri-ciri pembelajaran CTL menurut sugiyanto (2009) antara lain : pengalaman nyata, kerjasama dan saling menunjang, gembira, belajar, dan bergairah, pembelajaran terintegrasi, menggunakan berbagai sumber, siswa aktif dan kritis, menyenangkan dan tidak membosankan, sharing dengan teman, guru kreatif. Sedangkan ciri-ciri pembelajaran CTL menurut Wina Sanjaya (2007) antara lain :

- 1) Menempatkan siswa sebagai subjek belajar, artinya siswa berperan aktif dalam setiap proses pembelajaran dengan cara menemukan dan menggali sendiri materi pelajaran.
- 2) Siswa belajar melalui kegiatan kelompok, seperti kerja kelompok, berdiskusi, saling menerima dan memberi.
- 3) Pembelajaran dikaitkan dengan kehidupan nyata secara riil.
- 4) Kemampuan didasarkan atas pengalaman.
- 5) Tujuan akhir dari pembelajaran kontekstual adalah kepuasan diri.

Langkah- langkah CTL

Hamdayama (2014: 51) menjelaskan proses pembelajaran CTL terdiri dari delapan komponen yaitu sebagai berikut : membangun hubungan yang bermakna (*relating*)

Siswa menghubungkan apa yang dipelajari di sekolah dengan pengalamannya sendiri, kejadian dirumah, media massa, atau yang lainnya, sehingga siswa akan memperoleh pembelajaran yang lebih bermakna. Melakukan sesuatu yang bermakna (*experiencing*). Ada beberapa langkah guru

dalam mengaitkan materi dengan konteks kehidupan siswa diantaranya :

- a) Mengkaitkan pelajaran dengan sumber yang berhubungan dengan kehidupan nyata siswa.
- b) Menggunakan sumber dari bidang lain.
- c) Mengkaitkan berbagai macam pelajaran yang sesuai dengan materi pelajaran.
- d) Belajar melalui kegiatan sosial.

Kelebihan dan Kekurangan Model Pembelajaran CTL

Hosnan (2014) mengungkapkan kelebihan dan kelemahan pembelajaran CTL yaitu sebagai berikut. Kelebihan Model Pembelajaran CTL adalah:

- a. Pembelajaran menjadi lebih bermakna dan riil. Artinya, siswa dituntut untuk dapat menangkap hubungan antara pengalaman belajar di sekolah dengan kehidupan nyata. Siswa mengaitkan materi yang telah didapat dengan kehidupan nyata siswa. Kemudian materi yang dipelajarinya akan tertanam erat dalam memori siswa, sehingga tidak akan mudah dilupakan.
- b. Pembelajaran lebih produktif dan mampu menumbuhkan penguatan konsep kepada siswa karena pembelajaran CTL menganut aliran konstruktivisme, dimana seorang siswa dituntut untuk menemukan pengetahuannya sendiri. Melalui landasan filosofis konstruktivisme siswa diharapkan belajar mengalami dan bukan menghafal.

Kekurangan Model Pembelajaran CTL

- a. Guru lebih intensif dalam membimbing karena dalam pembelajaran CTL guru berperan sebagai pengelol kelas dalam sebuah tim yang bekerja sama untuk menemukan pengetahuan dan keterampilan baru bagi siswa. Jadi peran guru bukan sebagai
- b. penguasa yang memaksa kehendak siswa, melainkan peran guru adalah pembimbing siswa agar mereka dapat belajar sesuai dengan tahap perkembangannya.



- c. Guru memberikan kesempatan kepada siswa untuk menemukan atau menerapkan sendiri ide yang mereka miliki dan mengajak siswa agar bisa dengan sadar menggunakan strategi sendiri dalam belajar. Dalam konteks ini guru perlu memperhatikan **31** an membimbing siswa secara ekstra agar tujuan pembelajaran dapat tercapai dengan maksimal.

Hasil Belajar

Menurut Nawawi (2013) mengatakan bahwa hasil belajar dapat diartikan sebagai tingkat keberhasilan siswa dalam mempelajari materi pelajaran di sekolah yang dinyatakan dalam skor yang diperoleh dari hasil tes mengenal sejumlah materi pelajaran tertentu. Hasil belajar digunakan sebagai alat media ukur penguasaan materi yang ajarkan seorang guru (Ningsih & Hayati, 2020). Hasil belajar merupakan tingkat keberhasilan pencapaian siswa dalam melakukan kegiatan pembelajaran selama kurun waktu tertentu dan mengalami berbagai perubahan aspek (Hardianto, 2016). Sejalan dengan pendapat ini Ningsih & Hayati **17** 20) hasil belajar merupakan ukuran seberapa besar pemahaman siswa terhadap materi yang diajarkan.

17 Berdasarkan pendapat-pendapat tersebut dapat disimpulkan bahwa hasil belajar yaitu perubahan perilaku ataupun peningkatan pemahaman pengetahuan dan pengalaman sebagai dampak adanya proses pembelajaran. Dampak adanya proses pembelajaran tersebut dapat diukur baik melalui tes perilaku, tes kemampuan kognitif, maupun tes psikomotorik (Suwartin, 2019).

Bloom (Purwanto, 2012: 67) mengemukakan jenjang dalam ranah kognitif memiliki 6 jenjang. Keenam jenjang tersebut adalah pengetahuan yang merupakan pengingatan bahan-bahan yang dipelajarinya, selanjutnya pemahaman merupakan penguasaan tentang bahan yang dipelajarinya, yang selanjutnya bahan tersebut dapat diaplikasikan ke dalam keadaan yang sebenarnya. Bahan yang dipelajari tersebut akan dianalisis atau dikaji sehingga akan dibentuk bagian-bagian yang

lebih terstruktur agar mudah dipahami. Bagian-bagian tersebut akan dikombinasikan sehingga akan menghasilkan sesuatu yang baru, hal ini termasuk dalam jenjang sintesis. Jenjang dalam ranah kognitif yang terakhir adalah evaluasi atau menilai bahan yang dipelajari tersebut. Keenam jenjang kognitif di atas mengalami perbaikan, tingkatan dalam berpikir versi Anderson, Lorin W. dan Krathwohl, David R. (2010: 99-133), yang pertama mengingat dengan kegiatan mengenali, membuat daftar, menggambarkan serta menyebutkan. Guru dapat mengukur kemampuan mengingat siswa dengan memberikan pertanyaan mengenali atau mengingat kembali dalam kondisi yang sama persis dengan kondisi ketika siswa belajar.

Menurut Slameto (2013:54), factor-faktor yang mempengaruhi hasil belajar adalah (1) Faktor-faktor internal, (2) Faktor-faktor eksternal. Faktor-faktor internal terdiri dari faktor jasmaniah (kesehatan, cacat tubuh), faktor psikologis (intelegensi, perhatian, minat, bakat, motif, kematangan, kesiapan), dan faktor kelelahan. Sedangkan faktor-faktor eksternal terdiri dari faktor keluarga (cara orang tua mendidik, relasi antar anggota keluarga, suasana rumah, keadaan ekonomi keluarga, pengertian orang tua, latar belakang kebudayaan), faktor sekolah (metode mengajar, kurikulum, relasi guru dengan siswa, disiplin sekolah, alat pelajaran,

8 **METODE PENELITIAN**

37 Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah Penelitian Tindakan Kelas (PTK) atau *Classroom Action Res³⁹ch* (CAR), yaitu penelitian tir⁸kan yang dilakukan oleh guru di dalam kelas dengan tujuan memperbaiki atau meningkatkan mutu praktik pembelajaran. Tujuan utama PTK adalah untuk memecahkan permasalahan nyata yang terjadi di dalam kelas serta meningkatkan proses dan hasil pembelajaran di sekolah. Arikunto (2013)

Langkah-langkah PTK sebagai berikut
:Perencanaan (*Planning*), Pengamatan



**(Observation) Pelaksanaan (Action)
Refleksi (Reflection).**

Subjek penelitian dalam penelitian ini adalah siswa kelas IV SD N 4 Barendlor Klaten Tahun Pelajaran 2020/2021 dengan jumlah keseluruhan 28 siswa. Teknik pengumpulan data merupakan cara yang digunakan untuk mengumpulkan data dalam suatu penelitian. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah tes dan non-tes. Analisis data berguna untuk memperoleh bukti kepastian apakah terjadi perbaikan, peningkatan atau perubahan dalam pembelajaran sebagaimana yang diharapkan. Analisis data yang digunakan dalam penelitian juga harus sesuai dengan metode dan jenis data yang dikumpulkan. Triyono (2016) mengatakan teknik analisis data merupakan langkah penting dalam sebuah penelitian, karena melalui analisis data akan dapat ditarik suatu kesimpulan dari masalah yang diteliti.

Analisis data dalam penelitian ini menggunakan teknik analisis deskriptif kuantitatif, sebagaimana dalam pendapat Sugiyono (2018) yaitu statistik yang digunakan untuk menganalisis data dengan cara menggambarkan atau mendeskripsikan data yang telah terkumpul sebagaimana adanya

tanpa bermaksud membuat kesimpulan yang berlaku untuk umum atau generalisasi.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil Penelitian

Pra siklus

Pelaksanaan penelitian ini diawali dengan melakukan observasi langsung di dalam kelas selama pembelajaran berlangsung. Selain itu juga dilakukan dengan guru kelas IV untuk mencari tahu permasalahan yang terjadi. Berdasarkan hasil observasi, guru masih menggunakan model pembelajaran konvensional dan kurang melibatkan siswa untuk aktif dalam pembelajaran. Media yang digunakan guru tidak membuat siswa menjadi lebih paham dan lancar dalam berhitung, namun hanya membuat siswa menjadi bingung dan bergantung pada media tersebut dalam menyelesaikan persoalan matematika. Dari wawancara diperoleh hasil belajar siswa masih banyak yang belum memenuhi Kriteria Ketuntasan Minimal (KKM) yang ditetapkan yaitu 75. Masih banyak siswa yang sulit menerima materi pembelajaran yang diajarkan, terlebih rasa malas, kurang teliti dan kurang percaya diri siswa dalam menyelesaikan soal matematika yang masih tinggi membuat hasil belajar siswa menjadi kurang maksimal.

Tabel 1. Hasil Belajar Prasiklus

No.	Keterangan	Nilai Awal
1.	Nilai Tertinggi	80
2.	Nilai Terendah	40
3.	Rata-Rata Kelas	65,4
4.	Persentase Ketuntasan	25%
5.	Persentase Ketidaktuntasan	75%

Berdasarkan hasil belajar prasiklus pada Tabel 1 di atas, dapat dilihat bahwa sebelum diadakan tindakan, hasil dari evaluasi belajar kelas IV mendapatkan persentase ketuntasan klasikal sebanyak 25%. Hal tersebut menunjukkan bahwa sebagian besar siswa belum memenuhi Kriteria Ketuntasan Minimal (KKM) yaitu 75. Sehingga kemampuan siswa kelas IV pada mata pelajaran matematika masih rendah khususnya dalam materi perkalian dan pembagian.

Siklus I

Penerapan model pembelajaran Contextual Teaching And Learning (CTL) dilaksanakan sebanyak 2 siklus. Penelitian dilaksanakan pada tanggal 24, 25, 26 dan 27 Januari 2022. Setiap siklus terdiri dari 2 kali pertemuan dan setiap pertemuan berlangsung selama 4x35 menit. Setiap siklus terdiri dari 4 tahapan yaitu perencanaan, pelaksanaan, observasi, dan refleksi.

Tabel 2. Hasil Belajar Siklus I

No	Keterangan	Nilai
1.	Nilai Tertinggi	90
2.	Nilai Terendah	65
3.	Rata-rata	74,3
4.	Persentase Ketuntasan	60,71%
5.	Persentase Ketidaktuntasan	39,28%

3 Siklus II

Tabel 3. Hasil Nilai Tes Evaluasi Siklus II

No	Keterangan	Nilai
1.	Nilai Tertinggi	100
2.	Nilai Terendah	70
3.	Rata-rata	80,0
4.	Persentase Ketuntasan	78,57%
5.	Persentase Ketidaktuntasan	21,43%

Berdasarkan hasil nilai tes evaluasi siklus II pada Tabel 3 di atas, diperoleh persentase ketuntasan 78,57% dan persentase ketidaktuntasan 21,43%. Hasil dari tindakan siklus II masih menunjukkan adanya siswa yang belum mencapai Kriteria Ketuntasan Minimal (KKM) sebesar 21,43%. Hal ini terjadi karena memang siswa tersebut memiliki daya tangkap yang kurang dibandingkan dengan teman-temannya yang lain, serta kurang teliti dalam mengerjakan soal yang diberikan. Namun, kriteria keberhasilan

peneliti dalam menerapkan model pembelajaran CTL telah tercapai, sehingga tindakan dikatakan berhasil dan tidak perlu adanya tindakan lanjutan atau siklus lanjutan.

Pembahasan

Berdasarkan analisis pengumpulan data, maka diperoleh hasil belajar siswa selama tindakan ¹⁹ Peningkatan nilai dari prasiklus hingga siklus II dapat dilihat pada Tabel 4 berikut :

19
Tabel 4. Peningkatan Nilai Prasiklus, Siklus I dan Siklus II

Indikator	Prasiklus	Nilai Akhir Evaluasi Siklus I	Nilai Akhir Evaluasi Siklus II	Keterangan
Rata-rata	65,4	74,3	80,0	Meningkat
% Ketuntasan	25%	60,71%	78,57%	Meningkat
% Ketidaktuntasan	75%	39,28%	21,43%	Menurun

²⁴ Analisis data pada Tabel 4 di atas, menunjukkan bahwa adanya peningkatan hasil belajar siswa setelah diadakan tindakan. Hasil nilai siswa prasiklus yang mencapai nilai KKM hanya 7 siswa dan rata-rata kelas hanya 65,4 ¹¹ ngan persentase ketuntasan sebesar 25%. Setelah dilakukan tindakan pada siklus I dengan penerapan model pembelajaran CTL, terlihat beberap ²⁸ siswa sudah mencapai nilai KKM sebanyak 17 siswa dengan nilai rata-rata kelas 74,3 dan persentase ketuntasan sebesar

60,71%. Walaupun hasil belajar siswa telah mengalami peningkatan, namun dalam hal ini belum sesuai dengan perencanaan kriteria keberhasilan tindakan yang sudah ditentukan yaitu 75%, sehingga perlu dilanjutkan tindakan pada siklus II.

Guru merupakan unsur yang dominan dalam proses pendidikan, sehingga kualitas pendidikan sangat ditentukan oleh kualitas pendidik dalam menjalankan peran dan tugasnya di masyarakat (Mustofa 2007). Guru



2
merupakan profesi yang membutuhkan keahlian khusus dan tidak dapat dilakukan oleh orang di luar bidangnya sendiri. Miarso (2008) menyatakan bahwa guru yang berkualitas adalah mereka yang memenuhi standar pendidik, menguasai materi pelajaran konteks/konten sesuai dengan standar, dan senang dalam melaksanakan proses pembelajaran sesuai dengan standar proses pembelajaran (Indriani, 2022). Dalam pembelajaran menggunakan teknologi, dan sebagai suatu alat untuk kontekstualkan pembelajaran yang mesti digunakan oleh guru dan harus memiliki kesempatan untuk meningkatkan kreativitas mereka, terutama menggunakan teknologi di kelas pasti bisa meningkatkan semangat siswa karena kreatif mengajar membuat siswa tidak bosan (Kurniaman, Firdaus, Hadriana, & Sumarno, 2022).

DAFTAR PUSTAKA

- Hardianto, G., Erlamsyah, E., & Nurfahanah, N. (2016). Hubungan antara Self-Efficacy Akademik dengan Hasil Belajar Siswa. *Konselor*, 3(1), 22. SCHOLID: *Indonesian Journal of School Counseling*. <https://doi.org/10.24036/02014312978-0-00>
- Hosnan, M. (2014). *Pendekatan Saintifik dan Kontekstual dalam Pembelajaran Abad 21*. Jakarta. Ghalia Indonesia.
- Indriani, S.(2022). Analysis of Teaching Readiness of FKIP Students of Teacher Education Study Program, Riau University Class of 2018. *EduGen: Educational Generation Journal*, 1(1), 18-23.DOI : <https://doi.org/10.56787/edugen.v1i1.7>
- Kurniaman, O., Firdaus, L. N., Hadriana, Sumarno. (2022). The Use Of Technology In Learning To Read: A Literature Review. *Primary: Jurnal Pendidikan Guru Sekolah Dasar*, 11 (5), 1407-1419. DOI: <http://dx.doi.org/10.33578/jpkip.v11i5.9047>.
- Loviana, S., Nurhanurawati, M. C. (2013). Pengaruh Penerapan Metode Cooperative Script terhadap Pemahaman Konsep Matematis Siswa. *Jurnal Pendidikan Matematika*, 2 (2), 251.
- Mahmudi, M. H., & Suroso, S. (2014). Efikasi Diri, Dukungan Sosial dan Penyesuaian Diri Dalam Belajar. *Persona: Jurnal Psikologi Indonesia*, 3(02), 183–194. <https://doi.org/10.30996/persona.v3i02.382>.
- Mustofa. (2007) Upaya Pengembangan Profesionalisme guru di Indonesia. *Jurnal Ekonomi dan Pendidikan*, 4(1), 76-88.
- Miarso, Y. (2008). Peningkatan kualifikasi guru dalam perspektif teknologi pendidikan. *Jurnal Pendidikan Penabur*, 66-76.
- Ningsih, W. F., & Hayati, I. R. (2020). Dampak Efikasi Diri Terhadap Proses & Hasil Belajar Matematika. *Journal On Teacher Education (JOTE)*, 1(2), 26–32.
- Noor, A. J., & Norlaila. (2014). Kemampuan Pemecahan Masalah Matematika Siswa dalam Pembelajaran Matematika Menggunakan Model Cooperative Script. *EDU-MAT. Jurnal Pendidikan Matematika*, 2 (4),10-20.
- Octavia, A. S. (2020). *Model- Model Pembelajaran*. Yogyakarta: CV Budi Utama
- Suprijono, A. (2015). *Cooperative Learning*. Yogyakarta. Pustaka Belajar
- Shoimin, A. (2014). 68 Model Pembelajaran Inovatif dalam Kurikulum 2013. Yogyakarta: Ar-Ruzz Media
- Susanto, A. (2013). *Teori Belajar Pembelajaran di Sekolah Dasar*. Jakarta: Prenadamedia Group.
- Suwartini, S., & Ferryka, P. Z. (2019). Peningkatan Hasil Belajar Tema Cita-Citaku Berbasis Constektual Teaching Learning (CTL) di Kelas IV SD Negeri 1 Gergunung. *Jurnal PAJAR (Pendidikan dan Pengajaran)*,



PRIMARY: JURNAL PENDIDIKAN GURU SEKOLAH DASAR
VOLUME 11 NOMOR 6 DESEMBER 2022
ISSN : 2303-1514 | E-ISSN : 2598-5949
DOI : <http://dx.doi.org/10.33578/jpkip.v11i6.9344>
<https://primary.ejournal.unri.ac.id/index.php/JPFKIP>

3(5),1188-1195. DOI:
<http://dx.doi.org/10.33578/pjr.v3i5.7851>.

- Salamiah. (2018). Penerapan Model Pembelajaran Kooperatif Script Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Bahasa Indonesia Pada Materi Menyimak Cerita Siswa Kelas VI SD Negeri 020 Tembilahan Hilir. *Jurnal PAJAR (Pendidikan dan Pengajaran)*, 1 (1), 1-10
- Tanjung, D. (2016). meningkatkan hasil belajar IPS siswa dengan menerapkan model pembelajaran kooperatif tipe time games tournament (TGT) di kelas V SDN 200111 Padang sidempuan. IV

CONTEXTUAL TEACHING LEARNING UNTUK MENINGKATKAN HASIL BELAJAR SISWA KELAS IV SD N 2 BARENGLOR KECAMATAN KLATEN UTARA

ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

14%

INTERNET SOURCES

10%

PUBLICATIONS

5%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	Nina Veronica Septine, Okto Wijayanti, Badarudin Badarudin. "Peningkatan sikap ilmiah dan prestasi belajar menggunakan model Science, Technology, Engineering, and Mathematics di kelas V MIM kramat", <i>Premiere Educandum : Jurnal Pendidikan Dasar dan Pembelajaran</i> , 2019 Publication	1%
2	eprints.umg.ac.id Internet Source	1%
3	nadiamath.wordpress.com Internet Source	1%
4	Submitted to Universitas Negeri Semarang Student Paper	1%
5	jurnal.univpgri-palembang.ac.id Internet Source	1%
6	repository.upi.edu Internet Source	1%

7	digilib.esaunggul.ac.id Internet Source	1 %
8	repository.radenintan.ac.id Internet Source	1 %
9	repository.usd.ac.id Internet Source	1 %
10	123dok.com Internet Source	1 %
11	repository.uksw.edu Internet Source	1 %
12	repo.iain-tulungagung.ac.id Internet Source	<1 %
13	Erni Susilawati, Novia Winda, Adi Purwanto. "Relasi Jender dalam Novel Cinta di Dalam Gelas Karya Andrea Hirata", STILISTIKA: Jurnal Bahasa, Sastra, dan Pengajarannya, 2018 Publication	<1 %
14	Submitted to Sriwijaya University Student Paper	<1 %
15	Wita Salwa Salsabila, Rachmah Rafa Dinda. "Pembelajaran Mitigasi Bencana di Sekolah Dasar dengan Metode Demonstrasi", Proceedings Series on Social Sciences & Humanities, 2021 Publication	<1 %

16	Mrs. Sukmayati. "Eksplorasi Hasil Belajar Siswa Melalui Intervensi Video-Youtube Kreasi Guru", JIRA: Jurnal Inovasi dan Riset Akademik, 2021 Publication	<1 %
17	Yati Jumariah. "PENINGKATKAN HASIL BELAJAR TEKS ULASAN FILM/DRAMA MELALUI MODEL KOPERATIF TIPETAI (TEAM ASSSISTED INDIVIDUALIZATION)", JIRA: Jurnal Inovasi dan Riset Akademik, 2020 Publication	<1 %
18	eprints.unm.ac.id Internet Source	<1 %
19	repository.uin-suska.ac.id Internet Source	<1 %
20	e-journal.sastra-unes.com Internet Source	<1 %
21	eprints.uny.ac.id Internet Source	<1 %
22	text-id.123dok.com Internet Source	<1 %
23	Yana Setiani Mutia, Yumi Sarassanti, Muhammad Akip. "UPAYA MENINGKATKAN PEMAHAMAN KONSEP PERKALIAN DAN PEMBAGIAN SISWA MENGGUNAKAN MODEL DEMONSTRASI BERBANTUAN MEDIA PERMEN	<1 %

DI KELAS IIC SDN 04 NANGA PINOH", AL
KHAWARIZMI: Jurnal Pendidikan Matematika,
2021

Publication

24

docplayer.info

Internet Source

<1 %

25

repository.bungabangsacirebon.ac.id

Internet Source

<1 %

26

Rumiati Rumiati. "Penerapan Model Pembelajaran Group Investigation untuk Meningkatkan Hasil Belajar Peserta Didik pada Tema Panas dan Perpindahannya Muatan IPA Kelas V SD Negeri 215/X Sungai Toman Semester Genap Tahun Ajaran 2021/2022", Journal on Education, 2022

Publication

<1 %

27

digilib.uinsgd.ac.id

Internet Source

<1 %

28

etd.iain-padangsidimpuan.ac.id

Internet Source

<1 %

29

etheses.uin-malang.ac.id

Internet Source

<1 %

30

obsesi.or.id

Internet Source

<1 %

31

Intan Rosalinda, Yunus Yunus, Sumiman Udu. "KEMAMPUAN MENGIDENTIFIKASI UNSUR-

<1 %

UNSUR PEMBANGUN TEKS PUISI SISWA
KELAS VIII SMP NEGERI SATAP 10 KONAWE
SELATAN", Jurnal Bastra (Bahasa dan Sastra),
2020

Publication

32

digilib.ulm.ac.id

Internet Source

<1 %

33

feunpak.web.id

Internet Source

<1 %

34

must-august.blogspot.com

Internet Source

<1 %

35

repository.uin-malang.ac.id

Internet Source

<1 %

36

Sri Hartatik, Pance Mariati, Nafiah Nafiah, Afib Rulyansah, Siti Maghfirotn Amin.

"Pengenalan Metode BEBER (Belajar Sambil Bermain) Matematika bagi Guru-Guru Maarif di Surabaya", Indonesia Berdaya, 2022

Publication

<1 %

37

edukatif.org

Internet Source

<1 %

38

Dian Selfi, Yuniati Tewa, Maysara Maysara.

"PENERAPAN MODEL PEMBELAJARAN BERBASIS MASALAH UNTUK MENINGKATKAN HASIL BELAJAR KIMIA SISWA KELAS X PADA POKOK BAHASAN LARUTAN ELEKTROLIT DAN

<1 %

NONELEKTROLIT", Jurnal Pendidikan Kimia
FKIP Universitas Halu Oleo, 2020

Publication

39

Zuldia Darman. "Pelaksanaan Pembelajaran Berbasis Masalah untuk meningkatkan Hasil Belajar IPA di Kelas V SDN 02 Silaut Kecamatan Silaut Kabupaten Pesisir Selatan", JPPI (Jurnal Penelitian Pendidikan Indonesia), 2018

Publication

<1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On